

BREVES

Diputados costarricenses en la URSS

José Luis Valenciano, vicepresidente de la Asamblea Legislativa de Costa Rica, se pronunció a favor de la ampliación de las relaciones parlamentarias entre Costa Rica y la URSS.

Valenciano encabeza una delegación de parlamentarios costarricenses que se encuentran en la URSS invitados por el Soviet Supremo de esa nación.

Arzobispo de San Salvador por retirada de tropas yanquis

El Arzobispo de San Salvador, Arturo Rivera y Damas, denunció la presencia de tropas norteamericanas en América Central, hecho que, dijo, contribuye a la escalada del conflicto existente en la región. Arturo Rivera declaró que la presencia militar extranjera complica la situación, promueve nuevos problemas y no ayuda a su arreglo. El Arzobispo llamó al Presidente de la República y a las fuerzas de la resistencia armada a que sigan el ejemplo de Nicaragua y entablen negociaciones para poner término a la guerra civil en el país.

Reforma económica en la URSS

Se redujo el parque de máquinas herramienta en la industria de Leningrado, lo que condujo a disminuir en ocho mil el número de puestos de trabajo. Este hecho se califica de positivo, por cuanto en las condiciones del déficit de mano de obra en la ciudad sólo así se puede organizar la utilización de los equipos en varios turnos.

Embajador yanqui interviene en asuntos internos de Grecia

Los círculos democráticos de Grecia apreciaron como una brutal injerencia en los asuntos internos de su país la intervención del embajador de los Estados Unidos, Robert Keeley, en Atenas en la conferencia económica griego-norteamericana.

El diplomático norteamericano en su intervención trató de enseñar al gobierno griego cómo debe resolver unos u otros de sus problemas económicos, así como le indicó que debe fortalecer sus lazos con la OTAN y la Comunidad Económica Europea.

FMLN hace balance

Resultados electorales salvadoreños

1º-La Comandancia General del FMLN, ante el pueblo salvadoreño y la comunidad internacional comunica lo siguiente:

Los resultados de las recién pasadas elecciones son un fracaso del plan contrainsurgente de baja intensidad impulsado en nuestro país por la administración norteamericana, a la vez que expresan un grado avanzado de su descomposición y su crisis irreversible y de avance incontenible para el proceso revolucionario salvadoreño.

Estas elecciones se realizaron en un marco de gran intensificación de la lucha popular en todos los terrenos que contrastó con el desprestigio y la poca participación popular en este proceso electoral.

2º- A pesar de que el gobierno y el Alto Mando implementaron planes militares como el Libertad, Sufragio, Caminante y Maquilishuat, donde utilizaron el 95% de su fuerza Armada y tenían como objetivo garantizar la realización de la farsa en todos los municipios del país, sin embargo tuvieron que admitir que esta no fue posible en 28 municipios debido a la acción del FMLN. El pueblo desplegó una importante jornada de lucha política, reivindicativa y militar en un claro repudio a las elecciones, hubo paros laborales del movimiento laboral y magisterial, paro efectivo al transporte, sabotaje a la energía eléctrica a nivel nacional, incluidas las principales ciudades y San Salvador. Esto acompañado del más alto nivel de abstencionismo en los registros electorales producidos en las últimas décadas. Muy al contrario de lo que pretendía la administración Reagan, el pueblo con su acción deslegitimó y desenmascaró a estas elecciones.

3º- La considerable cantidad de

abstenciones de gran parte de la ciudadanía que no concurrió a las urnas después de tantos años de guerra, la abstención expresa una posición política, una condena al régimen imperante y al proyecto de contrainsurgencia. Esta abstención expresa el convencimiento de que en la actual situación de guerra las elecciones no pueden resolver nada en favor del pueblo, a la vez que expresan una total desconfianza hacia este procedimiento político.

La abstención se ha expresado de varias maneras, partiendo de los datos dados por el Consejo Central de elecciones se deduce lo siguiente: a) de los aptos para votar, que son un total de 2 millones 600 mil habitantes, únicamente se inscribieron en el registro electoral un millón 900 mil. Esta es ya una forma de abstención que asciende a más de medio millón de personas. b) de los inscritos en el registro la abstención real es mayor al 40%. Los datos manejados oficialmente en el sentido de que era un 30% son totalmente falsos y reflejan un consenso del Partido Demócrata Cristiano y ARENA para alterar los resultados encubriendo esta realidad. Esto significaría un nivel de abstención del 70% aproximadamente de la población apta para votar, porcentaje que es muy superior al abstencionismo que se registró en las elecciones de 1985 que fue, según el Consejo Central de Elecciones, de un 58%. c) A esto debemos agregar una gran cantidad de votantes que anularon su voto o simplemente lo dejaron en blanco, expresando de esta forma su rechazo. De esta cifra de votos nulos y en blanco sería disminuida por el Consejo Central de Elecciones que tradicionalmente usan estos votos para marcarlos y alterar los resultados como lo han hecho esta vez en la disputa entre ARENA y el PDC. Es de hacer notar que según los propios datos que el mis-

mo Edmundo Viera (Ministro de Propaganda) proporcionó, los votos nulos, sólo en San Salvador, ascienden a 20 mil.

4º- En este contexto de repudio y abstención, el "gane" como ellos lo llaman, de ARENA, con una cifra de votos similar a la de 1984 no representa incremento de su base social, sino la pérdida de bases del Partido Demócrata Cristiano. El leve incremento de votantes que pudiera registrar ARENA corresponde a elementos conservadores y de derecha del PDC y PCN que ante la descomposición de sus partidos se plegaron a ARENA, sectores de masa despolitizada que votaron por este partido en su afán por repudiar a Duarte y la democracia cristiana.

ARENA continúa siendo un proyecto antipopular, oligárquico, fascista, a pesar de su discurso engañoso en estas elecciones y su "triumfo" reabrirá las ya agudas contradicciones con el pueblo y agudizará las contradicciones entre las clases dominantes, la Fuerza Armada y el imperialismo yanqui.

5º- Las elecciones que pretendieron fortalecer y sacar a flote el ya desgastado proyecto contrainsurgente sólo han venido a hundirle en una situación más precaria y a demostrar que el agotamiento del esquema de lo que ellos mismos se empeñan en calificar de gobierno de centro acosado por las extremas. El gran perdedor han sido: Duarte, la democracia cristiana y sobre todo la administración norteamericana que están perdiendo la cobertura política con la que habían venido obteniendo apoyo en el Congreso de Estados Unidos y en otros países para el escalonamiento de la guerra contra el pueblo y que han perdido la máscara de "democracia" con la que pretendieron generar expectativas en

los sectores populares. El gran vencedor es el pueblo que luchando todos estos años y en la coyuntura electoral reafirmó su camino y su voluntad de luchar por construir una patria independiente con justicia y libertad.

6º- Que en estas elecciones se puso de manifiesto la dualidad de poderes que hay en nuestro país y particularmente el fortalecimiento y extensión del poder popular revolucionario. La acción desplegada en lo político militar a lo largo y ancho de nuestro país por las fuerzas populares en las zonas vitales del país y en las zonas guerrilleras, el repudio y masiva abstención en las urnas, confirman la realidad de que hay dos poderes reales, que las masas han realizado un viraje hacia las posiciones revolucionarias y patrióticas, que la crisis se profundizará y que es irreversible. Que en consecuencia, la única alternativa viable de solución a la misma es el establecimiento de amplia participación que recoja verdaderamente los intereses de pan, paz, justicia, libertad y autodeterminación para nuestro pueblo. El gobierno de Amplia Participación en las reivindicaciones inmediatas de los distintos sectores populares sólo se alcanzará profundizando la lucha revolucionaria, generalizando la organización, la acción revolucionaria de las masas, incrementando el accionar de las milicias y guerrillas clandestinas, activando cada vez más la unidad de las fuerzas democráticas, patrióticas y populares que realmente quieren una solución justa y con soberanía.

¡¡ VIVIMOS PARA COMBATIR HASTA LA VICTORIA FINAL !!
¡¡ REVOLUCIÓN O MUERTE, VENCEREMOS !!

Argentina

Continúan las huelgas y posibilidad de paro general

BUENOS AIRES.— El Consejo Directivo de la Confederación General del Trabajo argentina (CGT) analizará el posible llamado a una huelga general en el marco de crecientes protestas gremiales por la situación socioeconómica existente.

El titular de la CGT, Saúl Ubaldini, adelantó que existe consenso entre los dirigentes sindicales para un paro nacional de actividades en reclamo de incrementos salariales y solidaridad con la huelga que mantienen los docentes.

Los educadores inician en la presente jornada su cuarta semana de huelga por tiempo indeterminado que mantiene un elevado índice de adhesión y que cuenta con el apoyo de los padres, organizaciones políticas y gremiales.

Las gestiones encaradas por el Gobierno para poner fin al conflicto fracasaron, al ratificar la conducción nacional del gremio que continuará con la medida mientras no se disponga un sueldo mínimo equivalente a u-

nos 120 dólares en todo el país.

El paro se extenderá también a los profesores universitarios en coincidencia con el inicio del ciclo lectivo 1988 y de este modo la inactividad en la enseñanza nacional será total.

En tanto, los gobiernos provinciales, en especial de Tucumán, La Rioja y Salta, enfrentarán nuevos reclamos de los empleados estatales, debido a que muchos de ellos no recibieron aún el pago de sus sueldos de febrero.

Al mismo tiempo, en los últimos días otros distritos reconocieron que el difícil cuadro socioeconómico podría profundizarse debido a la falta de recursos que todavía no se hallaron soluciones a nivel nacional para paliar la situación.

A su vez la Conducción Nacional de Trabajadores estatales considera posibles medidas de fuerza en todo el país, en demanda de solución a la crisis por la que atraviesan los empleados del sector.

Estados Unidos

A 20 años del asesinato de Martín Luther King

Cerca de 800 negros aguardan en las cárceles de Estados Unidos su posible ejecución, una muerte cuyas motivaciones se cuestionan hoy muchos estadounidenses en el año del vigésimo aniversario del asesinato de Martín Luther King.

El 4 de abril de 1968, en Memphis, Tennessee, murió asesinado el principal líder pacifista y dirigente antisegregacionista norteamericano.

Sus esfuerzos pacifistas hicieron merecedor del Premio Nobel de la Paz en 1964 y su asesinato provocó una ira incontenible que se desbordó desde los ghettos negros, pasó por la residencias lujosas y trascendió las fronteras del país.

Según el Departamento del Trabajo estadounidense, el año 1987 finalizó con un desempleo que afecta al 14 por ciento de los adultos y al 34,8 por ciento de los adolescentes negros en edad laboral.

El salario de los trabajadores

negros es un 40 por ciento inferior al de los blancos por igual trabajo manual, consigna la misma fuente. Esta discriminación económica se agrega a la político-social, en un país que durante 122 años ha permitido las actividades del Ku Klux Klan y de otras organizaciones del mismo corte, como la John Birch Society, que fomentan el odio racial.

Con el disparo que cegó la vida de Martín Luther King se pensó frenar la lucha por los derechos civiles de los negros. Casi 20 años después, en noviembre pasado, el Departamento de Justicia informó que los incidentes raciales habían aumentado en un 42 por ciento en el último año.

En este aniversario, muchos recuerdan las palabras que, como, una premonición, el pastor bautista grabó en cinta magnetofónica cuando la muerte estaba próxima: Digan que Martín Luther King trató de amar y servir a la humanidad".